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« Ensemble en chemin pour annoncer l’Amour de Dieu… c’est cela la joie de l’Evangile. » 

   

Chers confrères jubilaires, chers paroissiens, frères et sœurs,  

 

C’est avec ce moto que les membres du Conseil pastoral ont formulé la mission qui revient aux 

baptisés de notre Eglise diocésaine. Aujourd’hui, jour de la dédicace, nous nous rassemblons 

dans l’église mère, notre cathédrale. Ce rassemblement, comme celui qui chaque dimanche dans 

nos paroisses fait converger les chrétiens, signifie clairement que le projet voulu par le Christ 

commence par un ‘’vivre ensemble’’. Vous êtes la maison que Dieu construit, nous a rappelé St 

Paul. Vous, les humains, ensemble vous êtes une maison. Cette maison est faite selon un 

plan dont l’architecte est Dieu. Cette maison est posée sur des fondations solides comme un roc ; 

ce Rocher, c’est le Christ (1 Co 10, 14). Et maintenant, notre mission consiste à ce que chacun 

poursuive la construction et prenne garde à la façon dont il construit.  

Être ensemble n’est pas option. C’est une nécessité absolue, puisque la construction est faite des 

pierres vivantes que nous sommes, chacun. Comment construire si les éléments de la 

construction ne veulent pas s’assembler ? La maison de Dieu, c’est nous-mêmes. Pour mieux 

comprendre, écoutons St Augustin quand il écrit : « Ce qui se passait, quand s'élevait cet édifice, 

c'est ce qui se passe maintenant quand se réunissent ceux qui croient au Christ. Lorsque l'on 

croit, c'est comme lorsque l'on coupe du bois dans la forêt et que l'on taille des pierres dans la 

montagne ; lorsque les croyants sont catéchisés, baptisés, formés, c'est comme s'ils étaient sciés, 

ajustés, rabotés par le travail des charpentiers et des bâtisseurs. 

Cependant, on ne fait la maison de Dieu que lorsque la charité vient tout assembler. Si ce bois et 

cette pierre n'étaient pas réunis selon un certain plan, s'ils ne s'entrelaçaient pas de façon 

pacifique, s'ils ne s'aimaient pas, en quelque sorte, par cet assemblage, personne ne pourrait 

entrer ici. Enfin, quand tu vois dans un édifice les pierres et le bois bien assemblés, tu entres sans 

crainte, tu ne redoutes pas qu'il s'écroule (Serm 336). 
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L’église cathédrale dont nous célébrons la dédicace, est une image de la maison-église faites de 

pierres vivantes. Autrement dit, une image de la communauté croyante toujours en construction, 

en marche : ‘’Ensemble en Chemin…’’ Nous faisons Eglise, pour annoncer l’amour de Dieu. Voilà 

la mission qui est la nôtre. Une vraie communauté chrétienne vit de cet amour de Dieu. Et je rends 

grâce à Dieu parce que beaucoup parmi vous en vivent réellement. Dieu soit béni ! « On ne fait 

la maison de Dieu que lorsque la charité vient tout assembler » alors, si nous prenons soin de 

cultiver entre nous la charité, non seulement la maison, -la communauté—va s’édifier, mais elle 

deviendra une source intarissable, comme dans la vision d’Ezéchiel.  Du Temple, l’eau jaillissait, 

de tous côtés. Ici encore, l’image est très parlante ; la source qui sort de la maison assainit les 

eaux de la Mer Morte. Là où parvient le torrent, la vie se développe. Le poisson est très abondant ; 

toutes sortes d’arbres fruitiers poussent ; chaque mois, une nouvelle récolte de fruits et même les 

feuilles sont utilisées comme remède. Il y a profusion de vie et cela à partir de la source qui coule 

du Temple, ou de la maison-église, ou de la communauté.  

L’évangile de ce jour nous invite à faire un pas de plus dans la compréhension de la Maison de 

Dieu. A travers le Temple physique de Jérusalem, dans lequel les marchands avaient installé leur 

comptoir à bestiaux, Jésus va ouvrir à un sens nouveau. Cette ma ison c’est son corps dit-il 

‘’détruisez-le et en trois jours je le rebâtirai.’’ Les disciples n’en comprirent le sens qu’après la 

Résurrection. La maison c’est donc le corps glorieux de Jésus. Non pas le corps individuel de 

Jésus de Nazareth, qui se promenait sur les routes de Galilée ou qui s’en prend aux trafiquants 

du Temple, aujourd’hui, mais son corps d’après la Résurrection, son corps glorieux dont nous 

sommes appelés à devenir des pierres vivantes. Ce corps n’est pas complètement achevé tant 

qu’il manque des pierres à l’édifice. Cette maison c’est nous tous, dans notre vocation ultime. Là 

encore, St Augustin, avec son intelligence géniale nous éclaire. Aux chrétiens qui reçoivent dans 

l’hostie le Corps du Christ, au moment de la communion il dit « devenez ce que vous recevez. » 

Vous recevez le Corps du Christ, devenez le Corps du Christ !  Le cœur de l’homme, vraie maison 

du Père est cette maison sacrée. Voilà où se manifeste la Joie de l’évangile  ! Il y a une Joie au-

delà de toute expression à réaliser que l’être humain a vocation à être habité par Dieu. Personne 

ne peut en faire un objet pour trafic et profit personnels. Quelle que soit votre situation, votre état 

de santé, votre statut social, votre religion, votre orientation, votre âge, qui que vous soyez, vous 

êtes une maison où Dieu veut demeurer pour faire votre bonheur et votre salut. Et tout cela, pour 

la joie du plus grand nombre.   

 

AMEN   


